

Sociedad. La Junta iniciará ya este mes un plan de choque para mejorar la situación de estas mil personas

Los primeros traslados de Los Asperones se harán este año

El Gobierno andaluz traza un plan de actuación integral que durará tres o cuatro años ■ Las 200 familias podrán quedarse en esta zona con nuevas casas o integrarse en otras barriadas de la ciudad ■ Se prevé la construcción de un colegio o incluso de un centro de salud

La maquinaria ya está en marcha. Después de 19 años de espera, el núcleo marginal de Los Asperones comenzará su desmantelamiento. Un proceso que puede durar de tres a cuatro años.

II MATUCHA GARCÍA. Málaga

► Las primeras familias del asentamiento chabolista de Los Asperones podrán ser trasladadas este año a su definitivo hogar tras casi dos décadas de espera, según avanzó el delegado del Gobierno andaluz en Málaga, José Luis Marcos. Y es que la Junta de Andalucía ha trazado un plan de acción integral para desmantelar este núcleo poblacional que comenzará este mismo mes y que se prolongará a lo largo de tres o cuatro años.

Las primera actuación prevista es un plan de choque previo que se iniciará en noviembre y que busca "dignificar" el barrio y mejorar servicios básicos como la limpieza o el alcantarillado, entre otros, explicó Marcos.

A éste le seguirá un completo programa que prevé la construcción de "todas" las infraestructuras necesarias: colegios, guarderías, e incluso "se estudiará la posibilidad de edificar" un centro de salud, por lo que "la inversión inicial prevista de 20 millones de euros se queda corta", indicó. "Se trata de actuar en esta zona de expansión de la ciudad dotándola de los servicios necesarios para estas familias y los futuros residentes de la misma", comentó.

Además, el proyecto trazado por el Ejecutivo andaluz es claro. Las más de 200 familias de raza gitana que habitan en estas infraviviendas podrán decidir si optan por continuar residiendo en la zona en nuevas casas que construirá la Junta o si por el contrario consideran más conveniente integrarse en otros barrios de Málaga en inmuebles propiedad de la comunidad autónoma en régimen de venta o alquiler en am-

bos casos. "Nosotros no vamos a obligar a nadie a nada, cada familia decidirá libremente", aseveró el delegado, que afirmó que ya unas 50 ó 60 familias han mostrado su disposición a abandonar la zona.

Un plan cuya maquinaria ya está en marcha. En cuestión de días se constituirá una oficina de información y gestión para la que se ha contratado a una persona. Además, todas las actuaciones se realizarán y acordarán de forma conjunta entre los miembros de una comisión técnica que estará compuesta por miembros de los departamentos de Igualdad, Empleo, Salud y Educación de la Junta y de la Empresa Pública de Suelo de Andalucía (Epsa). Se contará con el Ayuntamiento de Málaga y se invitará a representantes de los organismos y entidades que

El programa contempla además la escolarización de los niños y ayudas en la obtención de un puesto de trabajo

actúan en Los Asperones, precisó José Luis Marcos.

El programa que proyecta la Junta de Andalucía y que se completará con las aportaciones del resto de agentes implicados incluirá además acciones para la escolarización de niños, la alfabetización de adultos, y la ayuda en la obtención de un empleo.

La concejal de Bienestar Social del Ayuntamiento de Málaga, María Victoria Romero, reclamó "iniciar ya una actuación inmediata, ya que todo lo que se hable sobra". "La Junta quedó en mandarnos un convenio de colaboración y seguimos a la espera", sentenció.

Por su parte, el coordinador provincial de la Fundación Secretariado Gitano (FSG), Francisco Pomares, demandó también que el trabajo se inicie de forma inmediata, y esperó que el modelo que se aplique se consensue entre todas las administraciones y organizaciones implicadas. ■



Barrio. Los Asperones es una barriada de tránsito en la que residen personas de raza gitana. L. O.

LAS FRASES



José Luis Marcos

«El modelo de rehabilitación que vamos a aplicar busca que Los Asperones sea una barriada normalizada»



Mariví Romero

«Todo lo que se hable sobra, hay que actuar ya. Hay que tener en cuenta que en este núcleo hay menores en situación de riesgo»



Francisco Pomares

«Lo que funciona es la implicación de los diferentes niveles administrativos y también de lo privado y lo social»



Situación. Esta zona no cuenta con las infraestructuras y servicios adecuados. I.O.

Un sistema que busca la implicación de los afectados

Se contratará en las obras de las nuevas viviendas a miembros de estas familias ■ Tendrán que responder a obligaciones para no perder la casa



MATUCHA GARCÍA
MÁLAGA

El modelo de actuación que propone la Junta de Andalucía comprende varias fases.

1. Análisis

Tras un primer plan de choque de actuación sobre los servicios básicos se procederá a definir cuántas familias quieren aban-

donar el lugar y qué número desea quedarse para buscar las viviendas oportunas o proyectar las de nueva construcción. Los inmuebles que se vayan quedando libres se derribarán automáticamente para que no sean nuevamente ocupados. Se requerirá ayuda policial.

2. Modelo

A partir del diagnóstico de necesidades, el equipo técnico definirá el modelo de construcción por el que se sustituirán estas infraviviendas por casas dignas. La Empresa Pública de Suelo de



Infraviviendas. La situación de las viviendas es precaria. I. O.

Andalucía (Epsa) financiará el coste económico.

3. Empleo

Este proceso irá acompañado de acciones para la escolarización de niños, la alfabetización de adultos y la búsqueda de empleo. Se proyecta además dotar el barrio de las infraestructuras educativas y sanitarias necesarias. Para empezar en el periodo de obras se contratará como peones a miembros de estas familias.

4. Tipo de casas

El delegado del Gobierno andaluz explicó que no se van a edificar bloques de pisos, ya que se ha comprobado que lo conflictivo es la convivencia y el cuidado de zonas comunes. Se proyecta construir casas de planta baja más una con pequeños patios individuales. Incluso en el caso de que haya muchas personas solas se barajará el modelo corralón, pequeños apartamentos con servicios comunes como comedor.

5. Obligaciones

Se establecerán obligaciones para las familias. Deberán comprometerse a constituir comunidades de vecinos. Si ninguno de los miembros de la pareja trabaja se fomentará la búsqueda de un empleo y el otro cónyuge deberá llevar a sus hijos al colegio, estar pendiente de las vacunaciones y asistir a clases de alfabetización. Si no cumple corre el riesgo de perder la vivienda.

6. Antecedentes

Los Asperones se crea como barriada de transición para dar respuesta a necesidades de alojamiento de distintos núcleos chabolistas. Data de 1987. En Málaga se han realizado experiencias previas de erradicación del chabolismo con 20 familias del Puento de los Morenos y 16 de la Playa de la Misericordia. ■